

CONCLUSIONES

LAS CLAVES DEL DESARROLLO

Colombia necesita un pacto nacional que reúna las fuerzas productivas, políticas y sociales. Los propósitos son aumentar la productividad, contribuir a la gestión efectiva de las instituciones, reducir la pobreza y fortalecer a la clase media.

Una reforma tributaria estructural es clave no solamente por la disminución de los precios del petróleo, sino para aumentar la inversión pública al doble de los niveles actuales, mejorar la equidad social y mantener una senda de crecimiento para que Colombia se convierta en un país de altos ingresos.

El pasado 17 de febrero en el foro 'Colombia hacia un país de altos ingresos con movilidad social', el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) presentó al gobierno nacional la estrategia para que en 20 años Colombia alcance un ingreso per cápita de 30.000 dólares. Luis Alberto Moreno, presidente del BID, propuso un pacto nacional, tarea que "deberá enfrentar la baja productividad, la limitada movilidad social y la estabilidad económica".

La estrategia plantea que para mejorar la productividad es necesario invertir en innovación, educación de calidad, infraestructura y desarrollo urbano y rural. La eficiencia de las instituciones es otro factor importante. Mauricio Cárdenas, ministro de Hacienda, se refirió a la política de austeridad inteligente, basada en la priorización del gasto y destacó la necesidad de una reforma tributaria estructural. Durante el conversatorio con el presidente Moreno, el presidente Juan Manuel Santos resaltó el estudio realizado por el BID y dijo que "el país necesita pensar en metas ambiciosas, la propuesta del BID es posible y la paz nos va a ayudar a lograr esos objetivos".



▲ El presidente Juan Manuel Santos resaltó la estrategia del BID en un conversatorio con la periodista Ángela Patricia Janiot y Luis Alberto Moreno, presidente del BID.

CONVOCATORIA

¿QUÉ PASÓ EN REFICAR?

El origen de los sobrecostos en el proyecto de la Refinería de Cartagena será analizado por estas autoridades y expertos, entre otros, en el foro 'Reficar: anatomía del escándalo'*.



"Los hallazgos que tengan incidencia penal y disciplinaria serán enviados a la Fiscalía y a la Procuraduría, según corresponda".

Edgardo Maya, contralor general de la República



"No es que no se hagan negocios con multinacionales, pero el interés nacional debe defenderse".

Jorge Enrique Robledo, senador



"En Reficar hay dos verdades. La del pasado, en la que hay que identificar los costos justificados y los injustificados. Y la del futuro, en la que Reficar generará riqueza para Ecopetrol y producirá combustibles valiosos y limpios para el país".

Juan Carlos Echeverry, presidente de Ecopetrol



"Los altos montos, como los invertidos en Reficar, son comunes en la industria petrolera mundial. Sin embargo, preocupan los sobrecostos por el impacto que puedan tener en Ecopetrol"

Alejandro Martínez, experto en temas petroleros



"Para evitar sobrecostos y acotar con certeza el valor de un proyecto está la Ley 1474 de 2011 del Estatuto Anticorrupción. Lamentablemente, no se cumple"

Jorge Alberto Marín, vicepresidente técnico de la Cámara Colombiana de la Infraestructura (CCI)

Este foro se realizará el martes 1 de marzo en Bogotá, en el auditorio del Edificio Semana, ubicado en la carrera 11 n.º 77 A-49. Mayores informes en www.forossemana.com

Conozca la agenda de cada evento en ForosSemana.com. Inscripciones en: www.forossemana.com, (1) 6073007 y 018000-517744 (línea gratuita nacional), @ForosSemana - www.facebook.com/ForoSemana.